

## LA GARRAPATA Y LA COMUNIDAD DEL ANILLO

Prof. Dr. Enrique Rimbaud

En la brillante, imaginativa y fermental narrativa de J. R. R. Tolkien, en su obra *“El Señor de los Anillos”*, la única manera que encuentran para vencer a Saurón, el Señor Oscuro, es unir esfuerzos y voluntades, conformando una alianza entre seres humanos, elfos, hobbits y enanos, que finalmente derrotan el mal, recuperando la paz para la tierra media...

Sinceramente, mas allá de mi pasión por la ficción y las leyendas de héroes, creo que este texto nos transmite una enseñanza, esencial, sabia, vital para la especie humana, de que en la unión estriba la solución a todos los males, y que solamente unidos entre todos los actores convergentes, divergentes o emergentes, se puede lograr vencer al enemigo común, al objetivo meta.

Claro está, que esto puede aplicarse a todos los ámbitos conocidos o por conocer, en nuestro caso, nosotros queremos aplicarlos a algo tan trivial como dificultoso, tan perjudicial para la economía y la ganadería nacional, como es la garrapata, el principal flagelo del ganado en nuestro país, que es la garrapata.

Lo mas irónico, es que tanto la Ley 291, Ley Básica de Salud Animal y Sanidad Vegetal, como la Ley 862, Ley Creadora del Instituto Producción y Sanidad Agropecuaria, IPSA, plantean ambas la creación de la “Comunidad del Anillo”, llámese CONASA o Consejo Consultivo Asesor, o como le quieran llamar, no obstante, nadie le pone el cascabel al gato, y ambas leyes no han cumplido con la creación de estos organismos integrados e integrales por todos los miembros afectados de la comunidad: productores ganaderos, industria, entes estatales competentes, universidades, asociaciones de profesionales, etc., no han convocado a la “Comunidad del Anillo”!!!!

Entre todos los actores posibles, y hay que reconocerlo y rendir homenaje, quien ha liderado estos procesos en los últimos años, ha sido sin dudas CONAGAN, llamémosle los elfos de la comunidad, frente a una pasividad irresponsable e inentendible del estado y de la industria, y hasta de los mismos ganaderos...

Ya es hora que los hobbits, enanos, y los torpes seres humanos se les unan, contando con la ayuda de algunos hechiceros, y conformen esta tan ansiada comunidad para hacer frente tanto a la garrapata como a los hemoparásitos, dando un buen golpe a los problemas sanitarios de los principales rubros de exportación del país: la carne y la leche, mejorando indicadores y resultados económicos del apaleado sector agropecuario.

*“A quien le quepa el sayo que se lo ponga....”* Decía mi abuelo... y esto es así, creo que a todos nos atañe, a todos nos debería de importar, y que todos debemos jugar un rol en el combate de estas y otras plagas, la unión hace la fuerza, y el país, se salva con el agro o con el perece...

Sin finqueros no hay comida!!! Y las garrapatas dificultan el proceso, sin dudas!!!